



Villa O'Higgins celebra Fiestas Patrias y su Aniversario N°58 con Tradición, Unidad y Conciencia Medioambiental

Villa O'Higgins, el pueblo más austral de la región de Aysén, celebró este 18 de septiembre una doble conmemoración que vibró con el espíritu de nuestra patria: las Fiestas Patrias y su 58° aniversario. El viento frío de la Patagonia no fue impedimento para que la comunidad se uniera con orgullo en un evento lleno de tradiciones, donde la historia, la música, la gastronomía y el respeto por el medio ambiente fueron los protagonistas.

Un desfile lleno de tradición

Las festividades comenzaron el miércoles 18 de septiembre al mediodía, con el tradicional desfile de Fiestas Patrias. Las calles de Villa O'Higgins se llenaron de emoción mientras desfilaron Carabineros de Chile, Bomberos, el Liceo Pioneros del Sur, la agrupación Gaucha "Sin Fronteras" y el Club de Huaso local. Cada paso resonaba como un tributo a los pioneros que, con esfuerzo y dedicación, dieron vida a esta comuna ubicada en los confines de la región de Aysén.

El desfile también incluyó un esquinazo, que con sus melodías de cueca representó el alma misma de la chilenidad. Al son de las guitarras y las palmas, los huasos ofrecieron la clásica chicha en cacho, símbolo de camaradería y tradición, uniendo generaciones en este acto que revive lo mejor del folclore chileno.

Emprendedores locales y sabores patrios en la fonda

La jornada continuó con la apertura de la fonda en las dependencias del Bien Nacional Protegido Parque Glaciar Mosco. En este espacio, emprendedores y emprendedoras locales se instalaron con sus puestos, ofreciendo a los visitantes una variedad de productos que iban desde los siempre populares choripanes y anticuchos, hasta los tradicionales terremotos, ceviche fresco, churrascas con bife y una oferta variada de artesanías y juguetes. Este mercado fue el centro neurálgico del festejo durante los días 18 y 19, sirviendo no solo como punto de encuentro para la comunidad, sino también como una oportunidad para destacar el esfuerzo y la creatividad de los pequeños empresarios de la zona.

Entre risas y brindis, las familias disfrutaron de la música en vivo que llenó de vida cada rincón de la fonda. Al ritmo de cuecas y chamamés, los habitantes y visitantes de Villa O'Higgins vivieron una fiesta inolvidable. La música tradicional estuvo a cargo de artistas de renombre regional como Regner Oyarzo, Ignacio Quintupurrai y Miguel Ángel y su Dinastía, quienes mantuvieron viva la alegría hasta altas horas de la noche.

Juegos y competencias que unen generaciones

Las festividades no fueron solo para disfrutar de buena música y gastronomía; los tradicionales juegos típicos ofrecieron una oportunidad para que grandes y chicos participaran en competencias llenas de energía y risas. Desde el palo encebado hasta cortar el chocho con hacha, pasando por el torneo de gallito y las emocionantes carreras de sacos, el espíritu competitivo y de hermandad fue evidente. También se celebraron torneos de truco, donde la estrategia y la astucia fueron claves para alzarse con la victoria.

Tres días de fiesta ininterrumpida

Las noches del 18 y 19 de septiembre fueron marcadas por celebraciones en el Gimnasio Municipal, donde los habitantes disfrutaron de bailes y espectáculos musicales que continuaron



hasta la madrugada. El show del aniversario n°58 de Villa O'Higgins, celebrado el 20 de septiembre, cerró los festejos con broche de oro. Artistas como el Grupo Incógnitos del Sabor, Cumbia e' tu Madre, Many Many y Rafa y sus Teclados llenaron el escenario con ritmos que hicieron vibrar a todo el pueblo. Miguel Ángel y su Dinastía, que ya había conquistado al público en la fonda, repitió su actuación en esta jornada tan especial.

Parrillada comunitaria y conciencia medioambiental

El 20 de septiembre, además del gran show musical, se llevó a cabo la tradicional parrillada comunitaria en honor al aniversario de la comuna. Con más de 150 kilos de carne a la parrilla, cocineros locales ofrecieron un generoso almuerzo a las autoridades presentes y a los adultos mayores de la comunidad, en un gesto de gratitud y respeto por quienes han sido pilares del desarrollo de Villa O'Higgins.

Sin embargo, lo más destacado de esta celebración no fue solo la abundancia de alimentos y la alegría compartida, sino también el compromiso medioambiental demostrado por los organizadores y la comunidad. La oficina de Medio Ambiente hizo un llamado a todos los asistentes a traer sus propios platos y cubiertos, con el objetivo de reducir los residuos generados durante la parrillada. Gracias a esta iniciativa, y al trabajo coordinado del personal municipal, que estableció un punto verde para la gestión de desechos, este evento de gran envergadura no generó basura ni contó con basureros, un ejemplo admirable de responsabilidad y conciencia ecológica.

Un aniversario que resuena en el corazón de Aysén

El 58° aniversario de Villa O'Higgins y las celebraciones de Fiestas Patrias no solo fueron una oportunidad para recordar las raíces de esta comuna de pioneros y pioneras, sino también para proyectar un futuro donde el respeto por la naturaleza, el fomento de la cultura local y el espíritu comunitario sigan siendo sus pilares.

Este rincón de Chile, en los confines de la Patagonia, sigue siendo un territorio de desafíos, pero también de oportunidades, donde la historia de gauchos, huasos y pobladores se entrelaza con la fuerza de los Campos de Hielo Sur y la majestuosidad de su entorno natural.

¡Felices Fiestas Patrias y feliz aniversario, Villa O'Higgins! Que sigan floreciendo por muchos años más la unidad, la tradición y el respeto por nuestra tierra.

